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法 務 部 矯 正 署 雲 林 第 二 監 獄 
1 0 6 年 第 2 次 廉 政 會 報 會 議 紀 錄 

 

時間：106年 12月 18日 10時 40分 

地點：本監 2樓會議室 

主席：吳典獄長承鴻  

出席人員： (如簽到冊)                  記錄：李政憲 

壹、 主席致詞： 

現在政府很重視廉政這面大旗，我們身為公務員

也應該重視自身廉政價值，今早我才和副典獄長聊到

在私人機關會有一位一年賺三十萬元的老實員工跟一

位一年賺一百萬元但會收回扣的員工，私人機關當然

比較喜歡後者，但時間久了，賺三十萬的員工還是老

老實實的幫你工作，會收回扣的員工雖然一年幫你賺

一百萬，胃口就會被越養越大，拿回扣的方式也就越

來越大膽，例如之前一些大企業如鴻海公司，裡面有

員工這樣經年累月養成拿回扣習慣，對公司的損害也

就越來越嚴重，而我們公務員不同於私人公司，所要

重視的便是自我的操守，不拿廠商回扣，只在合法合

理的範圍內協助廠商，以達到雙贏的局面，希望大家

往後能注意到這點，另外在問卷調查中，不論是同仁、

收容人或收容人家屬，對本監廉政印象都蠻好的，這

是我們雲二監的光榮，希望能繼續保持下去。 

貳、 上次會議決議事項執行情形： 

詳如會議資料。 

主席裁示：洽悉。 
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參、 政風室工作報告： 

一、廉政宣導業務： 

詳如會議資料。 

二、機關維護業務： 

詳如會議資料。 

三、稽核清查業務： 

詳如會議資料。 

四、政風查處業務： 

詳如會議資料。 

五、「提升矯正機關廉政效能具體執行方案」成效： 

詳如會議資料。 

主席裁示：洽悉。 

肆、 專題報告事項： 

一、衛生科報告：（如會議資料） 

 「收容人就醫費用結報流程現況報告」 

主席裁示：洽悉。 

二、作業科報告：（如會議資料） 

 「本監現行釀造醬油製程與銷售情形報告」  

主席裁示：最近醬油的名稱因成分的不同要修正，就如

同之前的米粉名稱問題的是一樣的，因為我們監剛好有

在做醬油，剛好讓大家對修正名稱的來龍去脈能夠稍微

暸解，目前作業科醬油業務營運已步上正軌，但銷售應

該還是有進步空間，希望大家能共同努力。 
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伍、 討論提案 

提案單位：政風室 

案由：加強預防廉政風險事件發生，擬於本次廉政會報

提案修正「法務部矯正署雲林第二監獄廉政風險

提列注意事項」規定。（內容詳參會議資料） 

副典獄長：建議第一點的依據函示「104年 01月 19日

法矯署安字第 10404000320號函」增改為「法務部矯正

署 104年 01月 19日法矯署安字第 10404000320號函」，

以完備函示依據來源。 

主席裁示：第一點之依據函示「104年 01月 19日法矯

署安字第 10404000320號函」增加「法務部矯正署」以

完備其依據來源，其餘照案通過。 

陸、 臨時動議及意見交換： 

政風室： 

請戒護科與調查科下次廉政會報提出相關業務報告。 

主席裁示： 

請戒護科與調查科於下次廉政會報提出報告。 

柒、 主席結論： 

本次開會的用意在於不論本監的廉政業務或是各

科室的業務都能夠落實，不要被收容人或民眾所詬病，

每次只要在電視上面看到矯正機關，通常都是對機關形

象有所損害的事，希望同仁們能自力更生，讓外界能認

識到矯正機關人員的工作認真，不要被傳統電影媒體所

塑造出來需要疏通獄卒的形象所束縛，更希望能主動向

外界說明及宣傳，透過時代的變遷與發展，讓服務於矯

正機關的同仁能夠抬頭挺胸，提升社會地位，不要都不



4 

 

敢讓別人知道自己在監獄裡面服務，希望民眾能夠了解

我們矯正機關的可愛之處，也能夠了解到我們機關的廉

政以及親民，並共同營造優質的工作環境及廉能的機關

形象。 

捌、 散會：（11時 50分） 
 


